

INFORMACIÓN REGIONAL

TARRAGONA

A las 23'30 se reanudó anoche la sesión del ayuntamiento, suspendida a las 21'30, discutiéndose los presupuestos municipales para el año 1932, no tomando carácter de debate por la débil oposición de los elementos de la derecha regionalista y los lerrouxistas, quienes presentaron ligeros reparos a algunos capítulos de los presupuestos, que quedaron aprobados sin enmiendas, levantándose la sesión a las 1'30.

El presupuesto nivelado asciende a 1.605.545'07 pesetas.

—El domingo, con motivo de ser el santo del Presidente de la República Española don Niceto Alcalá Zamora, el gobernador de ésta le transmitió un telegrama de felicitación en nombre y representación de la provincia, al cual ha contestado con palabras afectuosas el señor Presidente.

—El gobernador civil a propuesto al ministro de la Gobernación la aplicación de la ley de defensa de la República al ex diputado tradicionalista don Rafael Díez Aguado por los conceptos y frases atentatorias a la República, expresadas en la conferencia dada el domingo último en Reus.

—El señor Nogner y Comet ha publicado una circular recordando a las comadronas la obligación de inscribirse en el Colegio oficial de dicha profesión, comunicándoles que, de no efectuarlo, serán perseguidas como responsables de intruismo, y requiere a los alcaldes que le trasmitan, en el plazo de diez días, los nombres, domicilios y años de residencia de todas.

—La policía detuvo en Mora a Juan Vicente Gabarró, autor del asesinato cometido el 24 de diciembre de 1931 en Alcover en la persona de Benito Díaz Gabarró. La detención fué hecha a instancia de la esposa de Juan Vicente Gabarró.

—Al calafate de ésta, Angel Casado, le fueron robadas anoche las herramientas, sospechando de Antonio Reigolas Abad y lo comunicó a la policía, que le devolvió aquéllas.

—El jueves próximo llegará a esta ciudad el Director general de Bellas Artes para visitar los monumentos nacionales, especialmente la «Falsa Braga» y su histórico recinto. — Estellés.

BADALONA

Por omisión de una palabra en uno de los párrafos de las notas publicadas ayer, el final del mismo carecía del sentido que pretendimos darle.

Tal como lo escribimos era así: «Decir que los electores los elevaron al escaño del Consistorio para defender sus intereses en el orden administrativo y sus ideologías en el terreno político, de puro sabido sería querer halagar los oídos repitiendo lo que todos sabemos, menos, por lo visto, los que vienen obligados a ponerlo en práctica».

—En todos los templos se tarabaja activamente para celebrar con el máximo esplendor las fiestas de la presente Semana Santa.

Por impresiones que tenemos, a pesar de que no hay ley que lo prohíba, no habrá en estos días santos espectáculos de ninguna clase.

—En una clínica particular de Barcelona ha sido operado felizmente, con la impresión de que recobrará la vista de que no disfrutaba, el hijo menor del conocido agente de seguros y particular amigo nuestro don Gabriel Marty, a cuya alegría nos unimos de corazón.

—La F. J. C. ha organizado un cursillo social a cargo del conocido periodista don José M. Capdevila para los días 27 de marzo, 3 y 10 de abril, al mediodía.—A

BLANES

El día 5 de agosto de 1930, es decir hace veinte meses, a raíz de la campaña del puente del Tordera, en el camino vecinal de Blanes a Malgrat en un artículo escribimos las siguientes líneas: «Blanes se asemeja a una mujer de una hermosura deslumbrante pero desastrosamente vestida, vapuleada y maltrata. Blanes es hedmosa, pero los hombres nos empujamos en vestirla mal. Ahí está ese muelle sin terminar, esa riera descuidada, foco de infección, la estación a un kilómetro de la población y la carretera intransitable por el río por la falta de un puente. Perdimos el mal de no tener estación pero nos queda la amargura de tenerla lejos».

En ese lapso de tiempo la población ha cambiado bastante, desapareciendo las anomalías que poníamos de manifiesto. Se está construyendo el puente, en breve se inaugurarán las obras del puerto, se han arreglado el patio y el muro de la escuela, pavimentadas las principales calles, ensanchada la carretera de la estación; en la estación se ha introducido algunas mejoras, entre ellas la instalación de la luz eléctrica en el almacén y otra reforma efectuada en la población y que tal vez es la más importante, hecha por el actual Ayuntamiento y que tanto la enaltece, es la modificación del alumbrado eléctrico, consistente en una ampliación de seis columnas eléctricas instaladas en la calle 14 de Abril (Muralla) las cuales han merecido el agrado general de la población, esta reforma está efectuándose a base de un plan económico y se están haciendo los trabajos para el seccionamiento automático horario, la cual proporciona las ventajas del alumbrado con miras a la economía del erario municipal, a la vez que aumenta el alumbrado público en número de focos e intensidades luminicas, ahorrando molestias y personal, al desconectar las luces automáticamente.

Así el alumbrado público se encenderá automáticamente a una hora determinada y por el mismo procedimiento a las once de la noche se apagará la mitad del alumbrado de la población y a las cinco de la mañana se desconectará la otra mitad del alumbrado.

Efectúa los trabajos con admirable rapidez el personal con que cuenta la Energía Eléctrica de Cataluña en esta plaza.

Para completar el embellecimiento de la población debe construirse sin demora una plaza-mercado cubierta, un nuevo matadero, ir cubriendo la riera por anualidades, arreglar el desagüe de las aguas residuales uniéndolo la Palomera con el Portell, que la huerta denominada Creus sea parcelada y edificada, cosa que creemos que el ilustre hijo de Blanes, poeta y novelista, don J. Ruyra por el acendrado cariño que tiene a Blanes no se opondrá; abrir la calle Antigua hasta la carretera, hacer la alineación de la calle Antigua como se hizo en la propia calle con la casa Tordera y en el Paseo Prat de la Riba con las fincas números 5 y 7.

Igualmente falta un hotel con todas las comodidades y que el cine de la calle Ancha, hoy Fermín y Galán, esté en mejores condiciones; que el Ayuntamiento interese de la Compañía

de Ferrocarriles M. Z. A. que ensanchen la entrada a la plaza de la estación y que pavimenten el andén d ella misma (reforma sencilla y de gran utilidad, extrañándonos cómo la Dirección con la visita de inspección que ha hecho girar, no se haya decidido a hacerla, cuando es criterio de que se impone la reforma).

Son mejoras que la población reclama con insistencia y de las que nos hacemos eco.—Corresponsal.

RIPOLL

En los días del 29 de julio al 31 de agosto del presente año nuestra villa celebrará cursos de vacaciones para extranjeros, para alumnos de la Universidad y para maestros.

El importe de inscripción para tomar parte en todas las lecciones de los cursos de vacaciones, es de 100 pesetas.

La inscripción separada para tomar parte en uno o en varios cursillos, es de dos pesetas por lección.

La Dirección librará un certificado de participación en los cursos de vacaciones de Ripoll, cuyo importe será de 25 pesetas.

Durante el curso de vacaciones, se organizarán fiestas de carácter popular. Danzas típicas del Pirineo, Danza de Campdevanó, Ball de «Caputxes i Gambetos» de San Juan de las Abadesas, Sardanias. Baile popular de Cataluña. Audiciones de bailes y canciones populares catalanas.

Todas las consultas sobre la organización, funcionamiento e informes se han de dirigir a don Zenón Puig, (Ripoll).—Valenti.

VILLAFRANCA DEL PANADES

La festividad de San José se ha celebrado en las iglesias parroquiales y demás templos de esta villa, con el esplendor tradicional y extraordinario concurso de fieles.

También los paseos, debido al tiempo primaveral reinante y guardar la fiesta el vecindario, se han visto concurridísimos.

Además los teatros y cinematógrafos contaron por llenos las funciones, principalmente el teatro Casal en el que actuó una compañía de zarzuela.

—La procesión de Ramos no salió del templo. Se redujo a circular por el interior del mismo. Y asimismo la de «Via Crucis».

El jueves y viernes Santos, en vez de procesión habrá hora santa, el primer día, y función de Soledad el segundo día.

Ambos días podrán visitarse los sagrarios de las siguientes iglesias: Santa María, San Raimundo de Peñafort, San Francisco, Nuestra Señora del Carmen, San Juan, Santísima Trinidad, San Elías y Asilo. Además, habrá adoración a Jesús Crucificado en los templos de los Dolores y de San Pelegrín.

—La sociedad villafrañesa revela vivo interés por el restablecimiento del doctor don Juan Mascaró, gravemente lesionado por un caurruaje cuya caballería se desbocó.

Es numerosísimo e idesfile por la morada del reputado facultativo.—Corresponsal.

CALDAS DE MALAVELLA

Hallándose uno empleado de Energía Eléctrica, S. A., reparando los contadores del alumbrado público, de subitó estalló uno de éstos con gran estruendo, hiriendo a dos de dichos empleados afortunadamente, de una manera leve.

—Cumpliendo lo prevenido por las leyes vigentes, el Ayuntamiento ha establecido comunicación entre el cementerio eclesiástico y el civil, poniendo en la fachada el rótulo que está mandado.

—El día 15 de los corrientes se puso a subasta la construcción de la carretera que ha de unir esta villa con la de Cassá de la Selva.

—En la iglesia parroquial se celebró el acostumbrado septenario dedicado a la Virgen de los Dolores, ocupando la cátedra sagrada un misionero de la Casa Misión de Bañolas. La conclusión del mismo tuvo efecto el propio día de la Virgen, con gran asistencia de fieles.

—Después de una larga serie de días de veranos privados del sol los nublados degeneraron en una copiosa lluvia que cayó pausadamente, por cuyo motivo no causó perjuicios.

Ahora ha despejado completamente y, de continuar así, augura a los agricultores una buena cosecha de primavera y una excelente preparación para la de verano.

El equipo de fútbol U. S. de ésta, contentió en el campo local de la Granja con una peña de Calella, venciendo los titulares del campo por dos tantos a uno.—Corresponsal.

VILLANUEVA Y GELTRU

Parece que dentro poco tiempo se publicará en nuestra villa un periódico quincenal catalán, que con el nombre de «Proa» defenderá por encima de todo partidismo los intereses de nuestra población.

—Según decreto publicado en la Gaceta de Madrid, se aprueba la fusión de la Caja de Ahorros de esta villa con la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros y Montepío de la Virgen de la Esperanza de esa ciudad.

—Para el día 14 de abril y con el propósito de festejar la proclamación de la República, el Ayuntamiento ha acordado celebrar una fiesta de carácter cívico, inaugurándose una fuente pública en la plaza de Lladoners y se dará a dicha plaza el nombre de 14 de Abril. Al acto concurrirán los niños y niñas de las escuelas municipales, a los cuales varios oradores les darán detallada explicación del sentido de la fiesta. — Corresponsal.

MANLLEU

En el Patronato de Cultura Popular, dará una conferencia el inteligente médico doctor don Mariano Agustín e Isanda.

—Ha fallecido la compatriota doña Ana Puntí y Raurell, a los 69 años de edad y después de recibir los Santos Sacramentos. A sus sobrinos nuestro más sentido pésame.

—Después de abundante lluvia disfrutamos de un tiempo primaveral propio de la estación.

—Pronto será jubilado el jefe de la estación don Andrés Avelino Beltrán.

—Con toda solemnidad se ha celebrado la fiesta del patriarca San José.

—En la Academia de la Juventud Católica se representó con toda propiedad el drama «Maleit de Déu» y con mucha concurrencia.

—El mercado semanal muy concurrido. Los huevos se pagaron a 2'25 pesetas la docena.

—Entre algunas familias se trata de regalar una hermosa imagen de la Virgen de Montserrat a la iglesia parroquial.

—Los sermones de Semana Santa los predicará el P. Fabregat, superior de la Merced de Vich.

—Se han suprimido las procesiones de Se-

para Santa y lunes de Pascua con disgusto de la inmensa mayoría de la población.

—Próximamente se tributará un homenaje al buen patriota don José Serra y Sio, gerente de la Anónima Serra, cuyo acto será muy bien visto por toda la población ya que la actuación de dicho señor es digna de loa.

—Se encuentra mejorada la señora M. Inglés de Albert, de lo que nos alegramos infinito.

—Ha contraído matrimonio el joven manlleuense Olegario Tort con la compatriota Rosario Pallás y Portell. Salieron en viaje de boda y se instalarán en Córdoba. Les deseamos muchas felicidades.

—Ha pasado unos días en ésta, la respetable señora doña Montserrat Pujol, viuda de don Ramón Almada y Delmus.

—Ha regresado de Ibiza el farmacéutico con patricio nuestro doctor don José Torrent y Coma.

—Van llegando algunas familias para pasar las fiestas entre sus compatriotas.

—Fueron muchos los manlleuenses que se trasladaron a Vich para asistir a los solemnes funerales que se celebraron en aquella ciudad para el eterno descanso del ilustre patricio doctor don Jaime Collell, dignidad de Arcegiáno del a Catedral vicense.

—El río Ter muy caudaloso por las abundantes lluvias y la nieve de los Pirineos.

—En la fiesta y novena de San José predicó el padre Juan Arqués, del Inmaculado Corazón de María.

—El día 17 empezaron las vacaciones de Pascua en el colegio Comercial del Sagrado Corazón de Jesús dirigido por los Hermanos de las Escuelas Cristianas.

—Se han celebrado funerales para el eterno descanso del joven manlleuense don Gaspar Caballería, a su viuda e hijos nuestro más sentido pésame.

—Hace algunos días falleció a los 69 años de edad, el compatriota don Ramón Fort, después de recibidos los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica. A sus hermanas y familia, nuestra condolencia.

—Ha estado en nuestra población el reverendo capellán don Tusell, acompañado del veterinario de Arenys de Mar, don Ramón Serrat.—Corresponsal.

SAN FELIU DE CODINAS

El próximo lunes de Pascua, en la plaza de J. Umbert y Ventura, organizado por el Patronato de la Vejez, que con las dávidas de nuestros paisanos señor Usart (g. e. g. e.) y el señor Badi, tan bien supieron organizarlo, tendrá efecto el quinto homenaje que esta villa rinde a la vejez.

Se cuenta con la cooperación de todo el vecindario para dichas fiestas, a las que no es de dudar asistirán las autoridades, correspondiendo a la invitación que de antemano se les hizo.

Asistirán, además, representaciones de la Caja de Barcelona y contribuirán al mismo un alumno de cada una de las escuelas nacionales de la villa, honrando el homenaje a sus abuelitos.

No hay duda que contribuirán al esplendor del humanitario acto numerosos amigos que nos honran con su presencia todos los años.

—A pesar de haber tenido unos días bastante lluviosos, la temperatura es espléndida, oscilando el termómetro entre los 15 y 18 grados.

—Por los programas que hay lanzados, las fiestas de la próxima Pascua prometen ser muy lucidas, tanto en las sociedades recreativas como en la coral de «La Ponceña», que nos obsequiará con sus típicas «caramelles». — Corresponsal.

FIGARÓ

Sigue haciendo un tiempo primaveral, siendo escasas las viviendas que quedan por alquilar, por lo que presumimos este verano se verá muy concurrida la colonia de este pueblo.

—Felicitamos a la comisión organizadora de la fiesta celebrada en el Congost Hotel el día de la festividad de San José, por el éxito alcanzado, asistiendo bastantes socios de la peña. «No equivocarse».

—Tenemos entendido que la misma comisión, integrada por distinguidos jóvenes de esta localidad, organizan para los días de Pascua, 27 y 28 del corriente, grandes festejos, carreras de bicicletas, de sacos, etc., etc., finalizando con un partido de fútbol entre los equipos de la peña «No equivocarse» y los forasteros del Figaró.

—Están muy adelantados los trabajos para la construcción del nuevo cementerio, tan necesitado para este pueblo.—H

POBLA DE MONTORNÉS

El día 28 del corriente mes se celebrará un extraordinario aplé en la ermita de Nuestra Señora de Montornés.

El día 27 al mediodía, repique general de campanas anunciando la extraordinaria fiesta para el día siguiente y a las cinco de la tarde solemnes completas cantadas por la capilla de la parroquia y a la salida estruendosa traca.

A las diez del día 28 saldrá la comitiva de la parroquia a la ermita de Montornés, en donde se comenzará la fiesta con el canto de «Tercia». Media hora más tarde, solemne oficio cantado por el coro de ambos sexos que tan acertadamente dirige don Daniel Bonet, una gmisá de Perosi, acompañada por la orquesta «Vila», de Maspujols. Ocupará la sagrada cátedra el reverendo don Francisco Llop, que con la facilidad con que sabe hacerlo dicho orador, ensalzará las glorias de nuestra Patrona. Durante el ofertorio y la celebración, dicha orquesta ejecutará escogidas composiciones musicales adecuadas a tales actos. Acabado el oficio, se cantarán los gozos, pasando los fieles a su cuartel de a —(pp.vii shrd shrd)ah les a la adoración de la Virgen en su camarín.

A las cuatro de la tarde, la misma agrupación coral, acompañada de la orquesta, cantará un selecto repertorio, a la salida de cual se ejecutarán sardanias y otros bailes típicos de la comarca, acabándose la fiesta con la elevación de globos grotescos, cohetes voladores, etcétera, y también solemne agasajo los forasteros al atardecer.

—Ha fallecido en esta localidad el industrial don Isidro Miracle Ivern.—E. P. D.

—Hea caesado de maestra sustituta de esta localidad doña María Ferré Borrás, causando sentimiento su marcha en gran parte del vecindario por su buen trato y excelentes cualidades, cabiendo esperar muchos éxitos en su carrera.—I. M. J.

RIUDOMS

El día 20, festividad del día de Ramos, se celebró la fiesta religiosa con la solemnidad de lo demás años. Por la tarde salió a las cinco la procesión del Via Crucis que recorrió las calles de costumbre; llegado a la parroquia, hizo el sermón el reverendo Ferrán, hijo de esta población.

El Jueves Santo, también con el beneplácito de toda la población, se celebraron las procesiones de costumbre, pero la del Santo Entierro saldrá de la parroquia a las 6 tarde. Reina un entusiasmo extraordinario para asistir a ella.—C.

TORTOSA

Con gran esplendor se celebró la procesión del domingo de Ramos. El paso de la misma fué presenciado por inmenso gentío.

—Durante dos días ha estado en Tortosa el ex ministro de Economía señor Nicolau de Oliver, visitando cuanto de notable encierra esta ciudad y efectuando una excursión a la isla de Buda.

—En el punto denominado «Casetas de Roch» de la carretera de Valencia, una moto chocó contra un mojon, resultando con erosiones el que la guiaba y con heridas de pronóstico reservado la señora que ocupaba el side-car. Ingresaron en una clínica de ésta.

—El presidente de la Ponencia Hospitalaria de Cataluña, doctor Fernández Pellicer, ha estado en Tortosa, con el fin de visitar el hospital de la ciudad.—Corresponsal.

FULIOLA (Urgel)

Una semana espiritualmente muy fructifera para esta parroquia ha sido la comprendida entre los días del 6 al 13 del actual, debido a que los buenos feligreses en número importante supieron aprovecharse con espíritu de regeneración de las fervorosas pláticas predicadas con ferviente celo y profunda unción por el Rdo. P. Fernando Torra.

Fueron numerosas las confesiones y comuniones durante toda la semana, sobresaliendo de un modo especial y notabilísimo la solemne y conmovedora función de desagravios a Jesús Crucificado, celebrada el sábado por la noche y la comunión general del domingo a la que asistió extraordinario número de hombres.—C.

MIRALCAMP

No hace muchos días apareció este pueblo, derribada y rota en pedazos, la hermosa cruz de término que adorna nuestra población, y que por cierto tenía un importante valor artístico.

El hecho ha despertado una justa indignación entre el vecindario, pues aparte su significación religiosa, era el único monumento que embellecía nuestra población. Se han practicado las diligencias judiciales consiguientes; pero no se ha podido dar todavía con los autores de tal salvajada.—R. F.

BELLVER DE CERDAÑA

Para fines del corriente o a primeros del mes entrante está anunciada la visita a esta villa del presidente de la Generalidad señor Maciá para la colocación de la primera piedra de los edificios escolares.

—La juventud de las sociedades Centro Obreiro y Unió Recreativa Joventut, están ensayando las típicas caramellas lo que hace prever unas lucidas y alegres fiestas de Pascua. La primera de las sociedades tiene contratada la banda del batallón de Seo de Urgel y la segunda la orquesta Nueva Alianza de esta.

—El tiempo, primaveral.—C.

REUS

Con la solemnidad acostumbrada se celebraron las funciones religiosas el domingo de Ramos, habiéndose visto todos los templos en extremo concurridos de fieles.

—El sábado de Gloria, día 26, debutará en el teatro Fortuny la compañía de comedia de Antonio Vico y Carmen Carbonell, habiéndose abierto un abono a cinco funciones de noche.

—El Grupo Femenil de la entidad Foment Nacionalista Republicà está organizando para el próximo lunes de Pascua una excursión a la antigua ermita de San Pedro, de la Selva del Campo.

—El Ayuntamiento ha publicado las bases de un concurso de caramellas, que se celebrará en la noche del sábado, 26 del actual, en la plaza de la Constitución, hoy de la República, concediéndose premios en metálico a las «colles» que se distinguen por su presentación y por la mejor ejecución y buen gusto de las obras escogidas.

—Por el ministerio de Trabajo y Previsión, se ha dispuesto la renovación de las representaciones patronales y obreras del Jurado Mixto del ramo de Transportes, de esta ciudad, el cual conservará la misma jurisdicción y seguirá estando integrado por siete vocales efectivos e igual número de suplentes, de cada representación, continuando los actuales, en el ejercicio de sus funciones, hasta que tenga lugar la renovación.

—Ha sido autorizada la sociedad Riegos y Fuerza del Ebro para establecer una línea aérea de alta tensión, derivada de la de Tarragona a Valls, para el suministro de energía eléctrica a varios propietarios regantes del término de Constantí.

—No obstante encontrarnos ya, según el calendario, dentro de la primavera, el tiempo continúa algo revuelto, sintiéndose frío, especialmente por las noches. — Deu.

HOSPITALET

La sucursal de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorro en esta ciudad, ha efectuado durante el mes de febrero último, las siguientes operaciones:

Imposiciones, 426.874'60 pesetas; reintegros, 403.832'76; dando un resultado a favor de las imposiciones de 23.041'84 pesetas. Durante dicho mes han sido abiertas 23 nuevas libretas.

—El día 17 de los corrientes dio una conferencia en el local de la Unión de Izquierda Republicana del distrito primero de esta ciudad, la señorita María de los Dolores Bargalló, sobre el tema: «La Iglesia y la mujer». La conferencia, que fué disertada en catalán, resultó en extremo interesante y la señorita Bargalló escuchó nutridos aplausos al terminar su disertación.

—Durante el mes de febrero pasado, el estado demográfico de esta ciudad, ha dado el siguiente resultado: Nacimientos, 100; defunciones, 79; matrimonios, 10.

—El sábado por la tarde, festividad de San José, se celebró en el salón teatro del Centro Autonomista Republicano del barrio del Centro, una función teatral a cargo del cuadro escénico de la misma poniéndose en escena el conocido drama de Santiago Rusiñol «He reu Escampa» y la chistosa comedia en un acto de Francisco Campredón, que lleva por título «La tornada d'en Titó». Ambas obras fueron ejecutadas con bastante acierto y discreción, si bien quizás hubo de notarse la falta de un mejor dominio de la escena, debido, sin duda alguna, al poco tiempo que viene actuando dicho cuadro, cuya dificultad desaparecerá en sucesivas representaciones ya que se nos informa que seguirán poniéndose en escena, periódicamente, interesantes obras. De todas maneras, cabe destacar la labor de los señores Vives, Charles, Sadurn y Mon, ayudados por los demás compañeros y secundados por las señoritas Molinero y Vilár.

El mismo día por la noche, la compañía de la Unión de Izquierda Republicana, un drama de don Eduardo Barris, recibido con grandes aplausos por la numerosa concurrencia que llenó la sala de espectáculos.—Costa.